

Communiqué de presse

Paris, le 16 juin 2023

Bilan complet des *Say on Climate* en 2023 :

Des résolutions toujours plébiscitées par les investisseurs malgré des progrès attendus par le FIR et l'ADEME sur les stratégies climats

À la suite de la publication, en amont de leurs assemblées générales, de l'analyse des stratégies climatiques des entreprises françaises ayant présenté un *Say on Climate*, le FIR et l'ADEME vous invitent désormais à consulter **leur bilan complet 2023**. Ce bilan est introduit par une retrospective des *Say on Climate* soumis au vote depuis 2022 au niveau mondial et mis en perspective avec les résolutions climat d'actionnaires présentées en 2023.

Si le **nombre de résolutions** climat soumises par le management semble **en baisse cette année par rapport à 2022** (23 vs. 48), nous constatons à nouveau un plébiscite des actionnaires sur les *Say on Climate*, avec un taux d'approbation moyen au **niveau mondial de 89,2%***, en légère augmentation par rapport à 2022 (86,9%*); au **niveau français**, ce taux est encore plus élevé avec une approbation moyenne de **93,3%***, contre 87,9%* en 2022.

Toutefois, cela n'empêche un soutien élevé sur certaines résolutions climat d'actionnaires présentées en 2023 au sein d'entreprises ayant également présenté un *Say on Climate*. Par exemple, la résolution climat chez **TotalEnergies** a connu un taux d'approbation de **28,6%** ou encore celle chez **Glencore** de **28,8%**. Au niveau mondial, sur la base des données ISS, nous avons recensés **plus de 180 résolutions climat d'actionnaires présentées en 2023**, dont 86 aux Etats-Unis, 49 au Japon et 22 en Europe. Début juin, le taux d'approbation moyen calculé sur l'ensemble de ces résolutions est de **17,4%**, avec de **fortes disparités entre des pays comme la France** où le taux sur les deux résolutions présentées est de 25% et la **Norvège** où le taux d'approbation chez Equinor est de 0,85%.

Le plébiscite des actionnaires sur les *Say on Climate* **contraste avec les évaluations du FIR et de l'ADEME** qui soulignent, globalement, **des efforts à faire**. Le % d'alignement moyen des *Say on Climate* français étudiés en 2023 avec les recommandations du FIR est de **51%** (vs.49% en 2022) ; les scores de l'ADEME se situent également légèrement au-dessus de la moyenne avec un score de **performance moyen de 11/20, d'évaluation de B (de A à E) et de tendance en moyenne positif**.

La stratégie climat de **Vallourec** a aussi été analysée par le FIR et l'ADEME et rejoint le bilan complet

composé des fiches de **Covivio, Icade, Schneider Electric, Klépierre, Altarea, TotalEnergies et EDF****.

[CONSULTER LE BILAN COMPLET](#)

*Sources : ISS, Morningstar Sustainalytics, et FIR, calcul qui prend en compte l'abstention

**L'évaluation ACT n'est pour l'instant pas disponible pour le secteur de la finance. Ainsi cette année, les entreprises de ce secteur qui soumettent leur plan climat au vote consultatif des actionnaires dans le cadre de leurs assemblées générales en 2023, n'ont pas été évaluées.

Contact presse :

Béatrice Passadat – beatrice.passadat@frenchsif.org – +33 (0)1 40 36 61 58

Ademe Presse – ademepresse@havas.com – +33 (0)1 58 47 81 28

À propos du FIR

Le FIR est une association multi-parties-prenantes fondée en 2001 qui a pour objet de promouvoir et de développer l'ISR, l'Investissement Socialement Responsable. Le FIR regroupe l'ensemble des acteurs de l'ISR : investisseurs, sociétés de gestion, intermédiaires financiers, agences de notations extra-financières, conseils investisseurs, organisations de place, des syndicats, ONGs, associations ainsi que des personnalités qualifiées : avocats, journalistes, universitaires... Chaque année, le FIR avec les Principles for Responsible Investment (PRI) remet les Prix « Finance et développement durable » aux meilleurs travaux universitaires européens. Le FIR est aussi un acteur du dialogue et de l'engagement avec les entreprises cotées sur les questions de développement durable (Briefs investisseurs, études thématiques, questions écrites aux assemblées générales du CAC 40...). Par ailleurs, le Forum est le promoteur de la Semaine de la finance responsable qui se tient chaque année à l'automne. Le FIR est l'un des membres fondateurs d'Eurosif. www.frenchsif.org

À propos de l'ADEME

À l'ADEME – l'Agence de la transition écologique –, nous sommes résolument engagés dans la lutte contre le réchauffement climatique et la dégradation des ressources. Sur tous les fronts, nous mobilisons les citoyens, les acteurs économiques et les territoires, leur donnons les moyens de progresser vers une société économe en ressources, plus sobre en carbone, plus juste et harmonieuse. Dans tous les domaines – énergie, air, économie circulaire, gaspillage alimentaire, déchets, sols... – nous conseillons, facilitons et aidons au financement de nombreux projets, de la recherche jusqu'au partage des solutions. À tous les niveaux, nous mettons nos capacités d'expertise et de prospective au service des politiques publiques. L'ADEME est un établissement public sous la tutelle du ministère de la Transition écologique et solidaire et du ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation. www.ademe.fr